



Café político

José Fonseca

✉ jose.fonseca@eleconomista.mx

“Por hoy, basta con el miedo”: Trump

Hoy sabremos de la narrativa oficial por los anuncios de Trump que hacen realidad la amenaza de declarar organizaciones terroristas a los cárteles, estado de emergencia en la frontera y usar para detener y deportar migrantes una ley de 1798, aplicada sólo en tres ocasiones.

Mal haría el Gobierno de la República en hacer pública su estrategia, pues encara a un adversario bien informado y atento a los detalles, que llega a su segundo mandato ya bien refinada su táctica de amedrentar para gobernar, sin importar si son amigos, adversarios, socios o vecinos.

Algunos en el oficialismo se alegran porque, dicen, las trumpistas órdenes ejecutivas no parecen ser lo graves que pudieron ser. Actúan como aquel que da las gracias porque sólo lo torturaron durante días los que le habían amenazado con matarle.

¿Alcanzará la vida para las leyes secundarias?

En el cuarto mes de la administración federal, para las dos Cámaras del Congreso debieran ya ser prioridad las iniciativas que sustenten los proyectos del gobierno de la presidenta **Claudia Sheinbaum**.

Desafortunadamente, más o menos desahogadas las reformas constitucionales del lopezobradorismo, los senadores y los diputados tienen pendiente la redacción, discusión y aprobación de 70 leyes secundaria que permitan aterrizarlas en la realidad.

Broma pesada pensar que en 10 días de enero haya período extraordinario. Si el período de sesiones empieza el uno de febrero y termina el 30 de abril y descontamos la Semana Santa, quizá no

alcancen 12 semanas para tantas leyes secundarias. Confiamos que les alcance la vida.

Cárteles terroristas, ¿oportunidad o crisis?

Es cierto que la declaratoria de terroristas que hizo la Casa Blanca de **Donald Trump** de los cárteles criminales que operan en México trae ominosas posibilidades que causarían daño gravísimo para la relación bilateral.

También podría ser la oportunidad de una colaboración más estrecha entre el gabinete de seguridad de México con las autoridades y agencias de Estados Unidos para reducir gradual, pero sistemáticamente, la inaceptable influencia de los cárteles.

Sería ganar ganar, pues al tiempo que se alcanza el objetivo del gobierno de “construir la paz”, se construirían canales de comunicación eficaces entre las autoridades de seguridad de los dos gobiernos y se conjuraría una eventual crisis que no conviene ni a Palacio ni a Washington. Ese sí sería un segundo piso.

Notas en remolino

Importante que el primer funcionario del gabinete de Trump confirmado por el Senado ha sido **Marco Rubio**, el secretario de Estado, y que votaron a su favor unánimemente republicanos y demócratas... Ahora resulta que la política energética de Estados Unidos girará en torno a producir más petróleo... Lo que le faltaba al PAN, que los anayistas intentan socavar al gobernador queretano **Mauricio Kuri** con tal de ganar la candidatura al Gobierno estatal... Aseguran en San Lázaro que, si habrá cambios a la ley del Infonavit, pues afirman que no basta con el apoyo del sindicalismo oficial... Algunos rezan porque el ánimo vindicativo de Trump no le deje tiempo para otras cosas... Reflexión de **William Shakespeare**: “De lo que tengo miedo es de tu miedo” ...